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1 1843-03-28 

2 Monsieur Bonaventure, Professeur chez MM les Joséphites, Rue de Diest Louvain 

 

Loués st. J. M. J. 

 

Mon cher Bonaventure 

Je me hâte de réparer une omission dont je me suis rendu coupable, mais que Dieu daignera me pardonner, parce 

qu’elle a été involontaire.  Ayant remarqué que les études profanes avaient peu-à-peu diminué chez plusieurs 

des nôtres, l’esprit de recueillement, et que la piété était refroidie, j’ai pris une résolution que j’ai communiquée, 

avant le Carême, et déjà à Melle, on recueille des fruits de cette mesure.  J’ai interdit jusqu’à Pâques, toute 

étude, toute lecture qui n’ait pas trait directement à la leçon que chacun doit actuellement expliquer, dans sa 

classe respective.  Vous donc aussi, mon cher fils, vous ne lirez plus avant Pâques rien absolument que ce qui 

est directement en rapport avec vos leçons de l’université et de votre classe au couvent.  Vous ne verrez plus un 

mot d’aucun journal, avant Pâques, et vous demanderez à Mr le Supérieur de vous indiquer quelques chapitres 

de Rodriguez dont chaque jour, vous vous occuperez, au moins une demi heure.  Vous pourrez diviser cette 

lecture et en faire une partie avant et l’autre, après le dîné.  Vous joindrez à cela quelques visites par jour, au St 

Sacrement.  Enfin, vous m’écrirez, avant huit jours, quelles matières vous sont indiquées, avec quel zèle vous 

faites ces lectures et si vous avez quelques négligences à vous reprocher, soit en ces lectures et visites, soit en 

autre chose quelconque. 

Mr le Supérieur doit lire cette lettre.  Il donnera à tous ses confrères le même régime jusqu’aux Pâques; selon le 

besoin respectif de chacun.  Il m’écrira, la semaine prochaine, si mes ordres sont exactement exécutés. 

Recevez, mon cher fils, avec ma bénédiction l’assurance de mon sincère dévouement 

Votre affectionné Père en J. C. 

Gand 28 du mois de St Joseph 1843 

C. G. Van Crombrugghe 

28 March 1843 

To Mr Bonaventure, Josephite teacher, Rue de Diest, Louvain. 

 

 

Praised be Jesus, Mary and Joseph 

 

My dear Bonaventure
1
 

I hasten to put right an  omission of which I am blameworthy, but God will forgive me because it was 

unintentional. Having noticed that secular studies had little by little diminished the spirit of recollection amongst 

several of our confreres, and that religious fervour has cooled, I took a decision which I sent out before Lent, 

and already the fruits of this decision are being felt at Melle. I have forbidden up until Easter any reading which 

is not directly concerned with what each one has to explain in his respective class. You then, my dear Brother, 

you will read absolutely nothing before Easter which is not connected with your university studies and your 

class in the convent. You will not look at so much as a word in a newspaper before Easter, and you will ask your 

Superior
2
 to point out several chapters in Rodriguez, which you will spend half an hour on each day. You can 

divide this reading up and do part of it before dinner and part of it afterwards. To that you will add several visits 

each day to the Blessed Sacrament. Finally, within eight days you will write to me to tell me what subject matter 

has been pointed out to you and with what zeal you do your reading and if you have any carelessness to 

reproach yourself with, either in this reading and your visits or in something else. 

The Superior must read this letter. He will give the same programme to his confreres until Easter; according to 

the needs of each one. He will write to me next week to let me know my orders have been carried out exactly. 

Receive, my dear son, with my blessing the assurance of my sincere devotion. 

Your affectionate Father in Jesus Christ,  

Ghent 28th of the month of St Joseph 1843 

C. G. Van Crombrugghe 
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